

02.06.2017 - 10:38 Uhr

## Une vie meilleure pour plus de 3,7 millions de personnes



Genève (ots) -

Helvetas a soutenu en 2016 plus de 3,7 millions de personnes dans 29 pays dans des domaines comme l'eau potable, l'agriculture et la formation. Helvetas a également obtenu des succès dans des domaines comme l'adaptation au changement climatique et le renforcement de la société civile. Le rapport annuel 2016 est désormais en ligne.

Plus de 3,7 millions de personnes vivant dans 29 pays différents ont progressé en 2016 sur leur chemin vers un monde meilleur aux côtés de l'organisation suisse d'aide au développement. Soit presque l'équivalent de la moitié de la population de la Suisse. Un demi-million de personnes ont ainsi pu accéder à l'eau potable et à un système d'assainissement grâce à l'action d'Helvetas. Un nombre identique de paysans ont appris à adapter leur production au marché. 350 000 femmes et hommes ont été instruits aux vertus de la résolution des conflits, à participer à l'édification d'une société démocratique et à rapprocher les citoyens des institutions. Plus de 50'000 jeunes ont achevé une formation professionnelle et jeté les bases pour leur avenir et celui de leur communauté.

Les plus pauvres s'adaptent au changement climatique

L'adaptation au changement climatique est l'un des principaux défis posés à la coopération internationale. Les pays les plus pauvres sont déjà confrontés à des épisodes de sécheresse et à des inondations. Helvetas s'engage fortement dans ce domaine : au Pérou par exemple, où les paysans apprennent à s'adapter en plantant des arbres, en édifiant des terrasses ou créant des étangs. Helvetas y implémente pour le compte de la DDC le « Programme d'adaptation aux changements climatiques ».

Le gouvernement péruvien a ainsi inséré dans sa politique climatique nationale les approches les plus modernes de développement. Ainsi, le projet qui bénéficie actuellement à 1 200 familles sera étendu à des millions de foyers vivant sur l'Altiplano.

Tous ensemble : État, secteur privé et société civile

« On assiste à un véritable changement durable lorsque tous les acteurs vont dans la même direction : les citoyens, l'État, le secteur privé et la société civile », explique Melchior Lengsfeld, directeur d'Helvetas. Dans son approche de la coopération au développement, Helvetas, organisation indépendante, apolitique et non confessionnelle, intègre un maximum d'acteurs. Dans les systèmes démocratiques, la société civile - associations, syndicats, organismes sans but lucratif et mouvements sociaux - est un élément important du contrat social. Dans de nombreux pays partenaires Helvetas, les acteurs de la société civile sont activement empêchés de s'organiser et de faire entendre leur voix. Si le gouvernement et les entreprises refusent l'échange avec la société civile, aucun développement durable, bénéficiant aux plus défavorisés et aux plus faibles, n'est envisageable. Dans ces cas, Helvetas ouvre donc un espace de discussion avec la société civile : à travers des projets implémentés par des ONG locales qu'elle

met en réseau et en favorisant la « On assiste à un véritable changement durable lorsque tous les acteurs vont dans la même direction : les citoyens, l'État, le secteur privé et la société civile », explique Melchior Lengsfeld, directeur d'Helvetas. Dans son approche de la coopération au développement, Helvetas, organisation indépendante, apolitique et non confessionnelle, intègre un maximum d'acteurs. Dans les systèmes démocratiques, la société civile - associations, syndicats, organismes sans but lucratif et mouvements sociaux - est un élément important du contrat social. Dans de nombreux pays partenaires Helvetas, les acteurs de la société civile sont activement empêchés de s'organiser et de faire entendre leur voix. Si le gouvernement et les entreprises refusent l'échange avec la société civile, aucun développement durable, bénéficiant aux plus défavorisés et aux plus faibles, n'est envisageable. Dans ces cas, Helvetas ouvre donc un espace de discussion avec la société civile: à travers des projets implémentés par des ONG locales qu'elle met en réseau et en favorisant la relation avec l'État d'une part et, d'autre part, en impliquant les partenaires de projets dans un dialogue technique avec les organismes gouvernementaux - comme sur des questions telles que la formation professionnelle ou l'utilisation des rares ressources en eau.

Helvetas a également lancé une plateforme d'échange d'expériences entre ONG suisses et la DDC: « Des études de cas au Honduras, au Laos et en Bolivie ont montré comment l'espace et la marge de manoeuvre de la société civile s'élargit lorsqu'une coopération étroite et concrète se développe » explique Bernd Steimann, coordinateur de la politique de développement d'Helvetas.

La coopération au développement fonctionne

Rapport annuel et rapport financier complet : <http://www.helvetas.ch/rapportannuel>

Images à télécharger : [www.helvetas.ch/medias](http://www.helvetas.ch/medias)

À propos d'Helvetas

Helvetas est l'une des principales organisations de coopération au développement de Suisse. Elle est active dans 29 pays d'Asie, d'Afrique, d'Europe de l'Est et d'Amérique Latine. Les projets d'Helvetas - élaborés avec des organisations partenaires - visent à améliorer les conditions de vie de populations défavorisées et à leur permettre de prendre leur vie en mains et de subvenir de façon autonome à leurs besoins, tout en respectant les ressources naturelles. En Suisse, Helvetas informe la population sur les enjeux économiques, sociaux et environnementaux globaux. Plus d'informations sur [www.helvetas.ch](http://www.helvetas.ch)

Contact:

Frédéric Baldini, médias romands, 079 722 13 35,  
[frederic.baldini@helvetas.org](mailto:frederic.baldini@helvetas.org)

#### Medieninhalte



*Korotimi Kamaté a mis sur pied un jardin potager, appris à composter, à utiliser ses propres semences, et à commercialiser ses légumes lors d'une formation Helvetas. Texte complémentaire par ots et sur [www.presseportal.ch/fr/nr/100000432](http://www.presseportal.ch/fr/nr/100000432) / L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/Helvetas/Fatoumata Diabate"*

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000432/100803253> abgerufen werden.